

Communiqué de presse des Hôpitaux Robert Schuman (HRS)

## Hôpitaux Robert Schuman : 12 arrivées de médecins dans diverses spécialités

Fortement ancré dans le paysage hospitalier luxembourgeois, le groupe des Hôpitaux Robert Schuman (HRS) a accueilli, entre août 2022 et jusqu'au 1<sup>er</sup> mai 2023, 12 nouveaux **médecins** dans différentes spécialités.

### GASTROENTEROLOGIE

01.08.2022 : Dr Carsten Stürmer

Le 1er août 2022, le Dr Carsten Stürmer a intégré l'équipe des gastro-entérologues des HRS. Avant cela, il avait exercé ses fonctions notamment au Centre Hospitalier de Luxembourg (CHL) et à la Clinique Caritas de Sarrebruck (Caritaskrankenhaus Saarbrücken) en tant que « Leitender Oberarzt ». Sa formation médicale a été réalisée à l'Université de Mayence, avec des périodes d'études à l'étranger à l'Université Pierre et Marie Curie Paris VII à Paris, ainsi qu'à l'UFRJ à Rio de Janeiro.

### PNEUMOLOGIE

Dr. Anne-Marie Ruppert

Le Dr Anne-Marie Ruppert a rejoint le groupe pneumologique des Drs Célis, Chasseriaud, Frantz, Peters, et Wagner depuis le 1er septembre 2022 en tant que pneumologue thoracique. Après une thèse de sciences en biologie, le Dr Ruppert a été nommée en 2017 Maître de Conférence-Praticien Hospitalier au service de pneumologie et oncologie thoracique du Pr Jacques Cadranel, Hôpital Tenon, Université Sorbonne, Paris. Son expertise porte sur la prévention, le diagnostic et la prise en charge du cancer bronchique. Dr Ruppert a fait ses études en médecine aux Universités de Luxembourg, « Pierre et Marie Curie », Paris VI, et Louis Pasteur à Strasbourg. Dr. Ruppert a été nommée Directrice du Luxembourg Lung Cancer Network.

Dr. Daniel Glesener

Après avoir terminé sa dernière année de formation d'assistantat au sein du groupe pneumologique des HRS, c'est le 1er février 2023 que le Dr Daniel Glesener a rejoint les HRS en tant que pneumologue. Il a obtenu le diplôme de médecin en 2016 ainsi que le diplôme de médecin spécialisé en pneumologie avec la plus grande distinction à l'Université Catholique de Louvain en 2022.. Il a notamment élargi ses compétences en dehors de la pneumologie générale en s'impliquant d'avantage dans les techniques endoscopiques en pneumologie ainsi qu'en onco-pneumologie.

### PÉDIATRIE

Dr. Christoph Helbling

Après avoir assuré des remplacements au sein des HRS depuis septembre 2020, le Dr Christoph Helbling, médecin spécialiste en pédiatrie, a rejoint le corps médical HRS le 13 septembre 2022. Dr Helbling a fait ses études de médecine à l'Université Heinrich Heine de Düsseldorf et sa formation postgraduée couvrant à la fois la pédiatrie générale et la médecine des adolescents à la Clinique pédiatrique universitaire de Bonn (Universitätskinderklinik Bonn). Se spécialisant davantage, il s'est dirigé ensuite vers le traitement des prématurés et des nouveau-nés au centre périnatal de la Clinique gynécologique universitaire de Bonn (Perinatalzentrum der Universitätsfrauenklinik Bonn).

### URGENCES

Dr. Adrian Prisacariu

Dr Adrian Prisacariu a rejoint les HRS le 1er novembre 2022 en tant que médecin urgentiste. Il était précédemment médecin assistant en chirurgie puis médecin BMA (brevet de médecine aiguë) et médecin assistant en médecine d'urgence à Bruxelles. Après avoir obtenu son diplôme de médecine à l'université "Gr.T. Popa " - Iasi, Roumanie, il a obtenu en 2019 son master de spécialisation en médecine d'urgence à l'Université Catholique de Louvain à Bruxelles. Depuis le mois d'août 2022 Dr Prisacariu assurait les remplacements au service des Urgences HRS.

Dr. Nadine Hansel

Depuis le 9 janvier 2023 le Dr Nadine Hansel a rejoint l'équipe des médecins urgentistes. Après avoir fait ses études de médecine à Montpellier, elle a fait une spécialisation en médecine d'urgence tout en ayant aussi été médecin sapeur-pompier volontaire. Avant d'arriver aux HRS elle était urgentiste au CHU de Nîmes, au centre hospitalier d'Alès., ainsi qu'aux CHU de Martinique et de Montpellier.

## [DERMATOLOGIE](#)

Dr. Julie Schroeder

Dr. Julie Schroeder a débuté sa pratique en tant que médecin spécialiste en dermatologie aux HRS le 1<sup>er</sup> novembre 2022. Elle a repris le cabinet médical de sa mère, le Dr. Maryse Brandenburger. Les études médicales du Dr. Schroeder l'ont d'abord menée à l'Université du Luxembourg, puis à l'Université de Münster en Allemagne (Westfälische Wilhelms-Universität Münster). Sa spécialisation en dermatologie et vénérologie a été réalisée au *Dermatologikum Hamburg* et aux Hôpitaux Universitaires de Schleswig-Holstein, Campus Kiel, en Allemagne.

## [GÉRIATRIE](#)

Dr. Angel Chen Chim

Spécialisé en gériatrie et gérontologie, le Dr Angel Chen Chim a rejoint les HRS depuis le 15 novembre 2022. Il a obtenu son diplôme en médecine en 2017 à l'Université Francisco de Vitoria à Madrid. Par la suite il a obtenu un master en pratique clinique à l'Université d'Alcala de Henares, ainsi qu'en maladies chroniques avancées et soins palliatifs à l'Université de Complutense à Madrid.

## [RADIOLOGIE](#)

Dr. Mélanie Girard

Le Dr Mélanie Girard, spécialisée en radiologie, a rejoint les HRS depuis le 1er décembre 2022. Avant cela elle était médecin radiologue libéral à l'hôpital Claude Bernard à Metz, interne spécialiste et assistante spécialiste au CHRU Nancy ainsi qu'interne spécialiste au CHRU Henri Mondor Créteil. Dr Girard a fait ses études de médecine à l'Université de Lorraine à Nancy et a obtenu plusieurs diplômes interuniversitaires (DIU) dans différents types de radiologie.

Dr. Marie Laurain

Le Dr Marie Laurain, spécialisée en radiologie, a commencé son activité professionnelle aux HRS le 1<sup>er</sup> janvier 2023. Elle occupait précédemment un poste de cheffe de clinique partagée entre l'Institut de Cancérologie de Lorraine et le CHR de Metz. Après une formation aux Hôpitaux Universitaires de Genève et au CHU de Nancy, elle s'est spécialisée en imagerie gynécologique et mammaire, notamment auprès du Dr Karen Kinkel à Genève et en imagerie oncologique. Elle dispose d'un agrément comme radiologue-premier lecteur pour le Programme National de dépistage du cancer du sein par mammographie.

## [CARDIOLOGIE](#)

Prof. Dr. Michael Lauterbach

Après avoir travaillé à Mayence, Boston et Francfort, Prof. Dr Lauterbach était depuis 2010 jusqu'à son arrivée aux HRS le 1 décembre 2022 chef de clinique en cardiologie interventionnelle à l'Hôpital

Brüderkrankenhaus à Trèves. En 2009, il a réussi son doctorat en médecine au Centre médical universitaire de Mayence (Universitätsmedizin Mainz). En 2020, Prof. Dr Lauterbach est devenu professeur extraordinaire (außerplanmäßiger Professor) à l'Université Johannes Gutenberg de Mayence. Prof. Dr Lauterbach a également obtenu un diplôme de Master en Administration des Affaires de la Santé (MHBA) à l'Université Friedrich Alexander à Erlangen-Nuremberg en Allemagne. Il représente les HRS à l'Institut National de Chirurgie Cardiaque et de Cardiologie Interventionnelle (INCCI), où il réalise les interventions coronaires et structurelles avec l'implémentation d'une série de nouvelles techniques au Luxembourg.

#### [ANESTHESIE CBK](#)

Dr. Jonathan Mathieu

Le Dr Jonathan Mathieu a rejoint l'équipe des anesthésistes du Pôle Femme-Mère-Enfant des HRS le 1er janvier 2023. Il était auparavant chef de clinique (Oberarzt) à la clinique d'anesthésie et de soins intensifs du *Knappschaftsklinikum Saar*. Le Dr Mathieu a également travaillé pendant près de 10 ans au Klinikum Saarbrücken, où il a également travaillé comme médecin-urgentiste (Notarzt) de l'hélicoptère « Christoph 16 » de l'ADAC. Il a obtenu son diplôme de médecine à l'Université de la Sarre, qu'il a ensuite complété par une qualification supplémentaire en médecine intensive et un diplôme de Master en Administration des Affaires de la Santé (MHBA) à l'Université Friedrich Alexander à Erlangen-Nuremberg.

#### [ONCOLOGIE](#)

Dr. Christian Arne Schmidt

Le Dr Christian Arne Schmidt, spécialiste en médecine interne, hématologie et oncologie, a débuté ses activités au sein des HRS le 1er janvier 2023. Après son internat, il occupait le poste de médecin chef (leitender Oberarzt) du service d'oncologie (médecine interne I) à la clinique des Borromäerinnen - Mitte à Trèves. Le Dr Schmidt supervisait régulièrement des étudiants en médecine pendant leur année de formation pratique (PJ) et s'occupait également de former, superviser et planifier les rotations des médecins assistants. Dr Schmidt a suivi ses études en médecine à l'Université *Johannes Gutenberg* à Mayence en Allemagne.

#### [GYNECOLOGIE - OBSTÉTRIQUE](#)

Dr. Nathalie Rippinger

Le Dr Nathalie Rippinger a rejoint les HRS le 1er mars 2023 en tant que médecin-spécialiste en gynécologie et obstétrique. Auparavant, elle occupait le poste de chef de clinique en gynécologie obstétrique et de médecin-chef adjoint de la Policlinique de gynécologie générale (stellvertretende Leitung der allgemeinen gynäkologischen Ambulanz sowie Tumorboardkoordination) au Centre Hospitalier Universitaire de Heidelberg (Universitätsklinikum Heidelberg), ce qui lui a permis d'acquérir une très large expérience au sein du centre périnatal de niveau 1 et du centre de grossesses à haut risque. Dr Rippinger a suivi ses études de médecine à l'Université Ludwig-Maximilian de Munich (LMU) en Allemagne et à l'Université Technique de Munich (TUM), où elle a obtenu son diplôme de médecine, puis a réussi son doctorat en médecine.

#### [NEUROLOGIE](#)

Dr. Edita Calaras

Après avoir étudié à l'université de médecine et de Pharmacie à Iasi-Roumanie, le Dr Edita Calaras s'est spécialisée en neurologie. Pendant 2 ans le Dr Calaras a effectué une formation complémentaire en médecine du sommeil. Après avoir obtenu son diplôme de médecin-spécialiste en neurologie, elle a exercé dans plusieurs hôpitaux en Belgique et en Roumanie avant d'arriver le 1er mars 2023 aux HRS. Dr Calaras a notamment acquis des expériences exhaustives dans les domaines de la polysomnographie et épiléptologie, neurologie générale ainsi qu'en EEG pédiatrique.

#### [NEUROCHIRURGIE](#)

Dr. Yosef Basel

Le Dr Yosef Basel, médecin spécialiste en neurochirurgie, a débuté ses activités au sein des HRS en avril 2023. Le Dr. Basel a acquis son expérience en tant que neurochirurgien, exerçant à la fois en cabinet privé et en tant que responsable de service de neurochirurgie (Leiter der Abteilung für Neurochirurgie) à la Clinique Marienhaus à Bitburg depuis 2015. Il a également occupé le poste de chef de clinique (Oberarzt) au centre de la colonne vertébrale de l'Hôpital

*Brüderkrankenhaus* de Paderborn. Le Dr Basel a terminé en 2002 ses études de médecine aux Universités *Tischrin* et *Albaath* en Syrie et a effectué sa spécialisation au sein des cliniques de neurochirurgie de l'Ecole de Médecine de Hanovre (Medizinische Hochschule Hannover, MHH) et de l'Hôpital *Brüderkrankenhaus* à Trèves.

Luxembourg, le 08 août 2023

Les Hôpitaux Robert Schuman (HRS) sont nés en 2014 de la réunion de la Clinique Bohler, l'Hôpital Kirchberg, la ZithaKlinik situés à Luxembourg ville et la Clinique Sainte Marie située à Esch-sur-Alzette : environ 310 médecins sous statut libéral et plus de 2300 salariés prennent l'engagement d'assurer une prise en charge de haute qualité et un service personnalisé à forte composante humaine.

Les missions du groupe clairement définies sont structurées autour de six pôles de compétence : le pôle Femme, Mère, Enfant, le pôle de Médecine interne, le pôle Appareil locomoteur, le pôle Psychiatrie, le pôle Viscéral-oncologie, le pôle Gériatrie. Les Hôpitaux Robert Schuman disposent d'une structure moderne pour répondre aux attentes des professionnels de la santé et assurer la meilleure prise en charge possible de ses patients. Des rôles académiques et de recherche complètent les missions cliniques des pôles.